

**"Exister, c'est exister politiquement".
A. SAYAD**

Dimanche 17 Octobre 2010 à 11h en face de la préfecture de Nanterre devant la plaque commémorative, nous serons au rassemblement avec le Maire de Nanterre, des associations et tous ceux qui le souhaitent, pour rendre hommage aux 300 Algériens massacrés le 17 Octobre 1961 lors d'une manifestation pacifique à Paris, par la police sous les ordres du Préfet de Paris Maurice PAPON.

MEMOIRE DE LA DIGNITE

Le 17 Octobre 1961, les Algériens de la région parisienne manifestaient pacifiquement contre le couvre feu raciste qui leur était imposé par la préfecture. Durant cette période, la violence raciste était courante contre les supposés « Algériens » que ce soit dans l'espace public par les forces de l'ordre dans les commissariats ou à la sortie des usines par les supplétifs des dominants. Les Algériens subissaient la double peine par le fait d'être des travailleurs non reconnus dans cette identité de prolétaire et celle d'être considérés comme des indigènes ennemis de l'intérieur et de l'extérieur.

Leur lutte en ce 17 Octobre 1961 est exemplaire compte tenu du contexte de l'époque. Ils luttèrent pour leur dignité et pour laisser les traces d'une mémoire de la dignité aux générations futures.

NANTERRE FIEF HISTORIQUE DE LA MEMOIRE DE COMBAT DES ALGERIENS

Nanterre depuis les années 1920 a connu la présence des Algériens qui s'établirent en intégrant très tôt la dimension des luttes syndicales et politiques comme en témoigne la création du parti du peuple Algérien (PPA) de MESSALI Hadj dans un café de Nanterre en 1937. C'est dans cette histoire de combat pour l'émancipation que les Français Héritiers de l'immigration coloniale s'identifient pour que s'inscrive dans les manuels scolaires, l'histoire des combats pour la liberté de

17 OCTOBRE 1961 UN MASSACRE D'ETAT A PARIS

leurs parents, car cette histoire fait partie intégrante de l'histoire de France. Nous sommes donc loin de la mémoire du pathos et du misérabilisme fabriquée par les faiseurs d'opinion omnipotents dans l'espace médiatico-politique.

POUR UN AVENIR COMMUN CONSTRUIT SUR LE RESPECT DE TOUS

Le peuple Français n'est ni responsable du massacre des Algériens le 17 Octobre 1961 à Paris, ni dans la guerre d'Algérie et les autres guerres coloniales. Les Français Héritiers de l'immigration coloniale ne demandent pas la repentance, ils souhaitent la reconnaissance par l'Etat, car c'est lui qui au nom des Français est responsable du massacre des Algériens dans la ville des lumières ce 17 Octobre 1961. La reconnaissance permettra la construction de nouveaux liens d'amitié et de confiance entre le peuple Algérien et Français.

UN BOULEVARD POUR L'AVENIR DE NANTERRE.

Après la plaque commémorative des victimes du 17 octobre 1961 devant la préfecture de Nanterre en 2003 par la ville, le nouveau maire M. Patrick JARRY a proposé au conseil municipal : **Le Boulevard 17 Octobre 1961** qui sera inauguré le 17 Octobre 2011 le long de la préfecture de Nanterre. Nous saluons le Maire de Nanterre et les Elus qui ont voté ce projet inédit en France qui s'inscrit clairement dans la reconnaissance de la mémoire de combat des victimes du massacre d'état du 17 octobre 1961. Cependant nous devons rappeler que ces projets sont aussi le résultat de la mobilisation des associations militantes de Nanterre depuis de nombreuses années.

VENEZ NOMBREUX LE

**DIMANCHE 17 OCTOBRE 2010 à 11h
DEVANT LA PLAQUE COMMÉMORATIVE EN
FACE DE LA PREFECTURE DE NANTERRE**

